

# Klassenplanung an der Primarschule Dübendorf: Rechnung mit einigen Unbekannten

## Gesamtentwicklungskonzept

Seit 2011 verfügt die Primarschule Dübendorf über einen kontinuierlichen Prozess zur Planung des zukünftigen Raumbedarfes. Dabei werden die Anzahl bestehender Räume wie auch der bauliche Zustand der Schulanlagen erfasst. Ebenso fliessen der Raumbedarf für die Schullergänzende Betreuung und die Musikschule in die Analyse ein.

Zuletzt wurde das Gesamtentwicklungskonzept im Schuljahr 2018/19 angepasst. Gleichzeitig erteilten die Primarschule Dübendorf, die Sekundarschule Dübendorf-Schwerzenbach und die Primarschule Schwerzenbach der Firma Eckhaus AG den Auftrag für ein jährliches Schülerzahlenmonitoring. Dübendorf Primarschule - Gesamtentwicklungskonzept Schulraum Primarschule Dübendorf

## Prognosen Schülerzahlen

Mit den jährlich aktualisierten Schülerprognosen wirft die Primarschule Dübendorf einen Blick in die Zukunft – jeweils über einen Zeitraum von 15

Jahren. Die Firma Eckhaus nutzt hierfür verschiedene Datenquellen der Stadt Dübendorf (Einwohnerkontrolle, Hochbau, Stadtplanung) sowie Zahlen des kantonalen Statistischen Amtes. In die Berechnungen fliessen unter anderem Geburtenzahlen, Wohnbautätigkeit, Kinderzahlen in Neubauten sowie Zu- und Wegzüge im Wohnungsbestand ein.

Die aktuellen Ergebnisse zeigen: Die Geburtenzahl in Dübendorf sinkt – im Vergleich zum Kanton Zürich – nur leicht und vorübergehend. Die Anzahl der 26- bis 45-jährigen Einwohnerinnen und Einwohner liegt deutlich über dem kantonalen Durchschnitt. Seit über 20 Jahren liegt die durchschnittliche Kinderzahl pro Wohneinheit stabil bei 0,3 Kindern.

## Schulraumplanung Primarschule Dübendorf

Die Prognosen der Schülerzahlen und die Verfügbarkeit der Räume in den jeweiligen Stadtgebieten – unter Berücksichtigung der Schulwege – bilden

die Grundlage für die Planung der Investitionen in die Schulliegenschaften. Diese Planung ist Teil der städtischen Investitionsplanung.

## Temporärer Schulraum Sonnenberg

Aktuell treibt die Primarschule Dübendorf mit hohem Tempo die Planung für den temporären Schulraum im Quartier Sonnenberg voran. Die Räumlichkeiten sollen bereits zu Beginn des Schuljahres 2026/27 bezogen werden. Für diesen Schulraum sind mehrere Nutzungsphasen geplant: Für den temporären Schulraum sind verschiedene Nutzungsphasen geplant.

So werden in einer ersten Nutzungsphase die Räumlichkeiten, welche für Schule, Kindergarten und Hort genutzt werden können, der stetig wachsenden Schule Sonnenberg zur Verfügung stehen. Zusätzlich werden Klassen aus dem Stadtzentrum vorübergehend im temporären Schulraum unterrichtet – so lange, bis der Neubau Birchlen bezugsbereit ist.

In einer zweiten Phase, frühestens ab 2028, dienen die Räume als Provisorium während der Sanierung der Schulanlagen Dorf und Gfenn. Beide Projekte erfordern eine enge Zusam-

# Bruno Meyer

# Heizungen AG

BERATUNG • PLANUNG • AUSFÜHRUNG • REPARATUREN



Ihr Schlüssel  
zur Wärme

# 044 822 04 80

Bruno Meyer Heizungen AG  
Im Schossacher 19  
8600 Dübendorf

T 044 822 04 80  
F 044 822 04 79  
info@brunomeyerheizungen.ch  
www.brunomeyerheizungen.ch

menarbeit mit dem Denkmalschutz, was zu Verzögerungen führen kann. Für die Schule Dorf wurde bereits 2024 eine Machbarkeitsstudie erstellt, eine solche ist für die Schule Gfenn im Jahr 2027 vorgesehen.

### Weitere Schulraumprojekte

Der temporäre Schulraum allein deckt den zukünftigen Bedarf an Unterrichts- und Betreuungsräumen nicht vollständig. Im Sommer 2024 wurde daher das Schulhaus Three Point in Betrieb genommen. Dieses dient neben den Schulen Högler und Dorf vorerst als Ausweichschulhaus während der Bauphase des Neubaus Birchlen. Die Abbrucharbeiten für Birchlen starten im September 2025. Die Eröffnung des neuen Schulhauses ist auf das Schuljahr 2028/29 geplant. Ende 2024 hat der Gemeinderat die Projektierung für die Sanierung und Erweiterung der Schulanlage Gockhausen genehmigt. Für die Schulanlage Stägenbuck wird derzeit die Volksabstimmung zur Genehmigung des Projektionskredits

vorbereitet. Langfristig sind auch die Sanierung und Erweiterung der Schulen Sonnenberg und Högler vorgesehen.

### 40'000 Einwohnerinnen und Einwohner in Dübendorf?

Die Primarschule Dübendorf hat alle Hände voll zu tun, die Schulen bedarfsgerecht zu sanieren und zu erweitern – mit dem Ziel, auch künftig ausreichend Schulraum und Pausenflächen bereitzustellen. Darüber hinaus er-

füllen die Schulanlagen eine wichtige Funktion als Treffpunkte für Kinder, Jugendliche und Familien im Quartier – und sollen diese Rolle auch in Zukunft spielen. Und ja: Laut Schülerprognosen wird Dübendorf in knapp 15 Jahren die 40'000. Einwohnerin oder den 40'000. Einwohner begrüßen.

Karin Zulliger



**Malerarbeiten Manuel Villiger**

Tapezieren, Renovationen, Alt- und Neubauten, Malen

*Kreuzbühlstrasse 25, 8600 Dübendorf*

Telefon 077 422 68 82, ✉ [manuel\\_villiger@hotmail.com](mailto:manuel_villiger@hotmail.com)

# Badminton in Uster

[www.blueshuttle.ch](http://www.blueshuttle.ch)

**blue shuttle**  
Badminton

**Einzelplatzstunden**  
**Badmintonkurse**  
**Plauschturniere**  
**Seniorenkurse 50plus**  
**Gruppen- und Firmenanlässe**

Badminton  
für Seniorinnen  
und Senioren:  
[badminton50plus.ch](http://badminton50plus.ch)

Sportcenter Blue Point | Hallenbadweg 15 | 8610 Uster | Telefon 044 942 12 12 | [bluepoint.ch](http://bluepoint.ch)